

Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE

Año X

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 22 de Noviembre de 1895

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apóstoles, número 20.

N.º 2864

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, núm. 1, (Paseo de Barcelona)

GARANTIAS

Capital social efectivo. Pesetas 12.000.000
Primas y reservas. » 43.598.510
TOTAL. » 55.598.510

32 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS contra INCENDIOS

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendios. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 59.159.694,43.

Representante en Murcia, D. Prudencio Soler y Aceña, Val de San Juan, 34.

SEGUROS sobre la VIDA

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educacion, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

Edición de la noche--22 Noviembre

Las Provincias de Levante
SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

NUESTROS SOLDADOS

En el puerto de Cartagena embarcan hoy un batallón del regimiento de España y mañana otro del de Sevilla, con destino á Cuba.

La despedida que harán á las tropas nuestros hermanos de Cartagena, será por lo entusiasta, digna de tan noble pueblo.

A ella nos asociamos de todo corazón, enviando nuestro saludo á los que abandonando familia y hogar, ofrecen generosamente su sangre por la patria.

Dios les conceda pronto un feliz regreso, con los laureles de la victoria.

POLITICA

Es difícil encontrar una noticia política en los periódicos de Madrid.

El espíritu público se vá alejando cada día más de las miserias de partido.

Aun podemos salvarnos emprendiendo rumbos de patriotismo.

Realmente el partido conservador dá un buen ejemplo haciendo política nacional. Solo piensa el gobierno en dejar bien alto el honor de España.

La prensa extranjera nos hace justicia, por haber enviado á 1.600 leguas el ejército más numeroso que ha atravesado el Atlántico.

Ninguna nación de Europa, ha hecho en ningún tiempo gran demostración de poderío militar en sus colonias.

Hay que sentirse orgullosos.

EL DELEGADO DE HACIENDA

La prensa local elogia al nuevo Delegado de Hacienda por sus disposiciones para satisfacer sus haberes á los maestros de primera enseñanza,

á la par que con suma necesidad, quieren implantar.

Allí no hay tendencias políticas, ni grupos, ni matices; hay amigos leales, correligionarios fundidos en una sola acción, para secundar la noble política del Excmo. Sr. Barón del Solar.

El nuevo Ayuntamiento tiene necesidad de corregir mucho en el personal del mismo, para servirse de funcionarios idóneos; tiene que depurar todos los latrocinios, siquiera para no incurrir en responsabilidades que á otros corresponden; tiene que organizar aquel inmenso desbarajuste administrativo, pues ni siquiera hay asientos en los libros de contabilidad; tiene, en fin, que penetrar en los antros pestilentes de los chanchullos, para sanearlos con energicos desinfectantes.

La tarea es penosa y difícil y por lo mismo digna de hombres que aman á su pueblo, deñado por los secuaces de un cunerismo indigno y vergonzoso; pero el servicio prestado á la municipalidad será altamente meritorio.

Todos los honrados vecinos de Yecla están al lado de esas personas, que abandonan sus propios quehaceres, para ocuparse del interés público á costa de disgustos y sinsabores; pero es indudable que se crea con ello una fuerza sana y potente, para restaurar los extragos causados y defenderse en el porvenir de la invasion del mal.

Con union, voluntad y buena fé, se vá muy lejos.

El pueblo de Yecla está de enhorabuena.

Un banquete á Eytier.

Dicen de Valencia:

«Los jefes y oficiales de Artillería han obsequiado con un banquete en la fonda de París al teniente del cuerpo señor Eytier, que tomó la cotta de la Laguna en Lanau.

El general Alix ha presidido el banquete, en el que se han pronunciado muchos brindis en honor del Sr. Eytier y se han demostrado los deseos del cuerpo, de que le sea concedida á tan valiente oficial la cruz laureada de San Fernando, que tan merecida tiene.

El Sr. Eytier ha salido para Barcelona.»

Carta de un soldado.

Un soldado voluntario del batallón peninsular núm. 1, que se encuentra de guarnición en el fuertecillo de Manati (Puerto Padre), escribe una carta que tiene párrafos dignos de ser conocidos, aun cuando solo fuese por la espontaneidad con que están escritos y porque pintan á lo vivo el espíritu que reina en el ejército de Cuba:

«Aquí—dice el soldado—hay una calma relativa, pues, según parece, se ha celebrado una reunion de cabecillas en un sitio denominado Sabana la Mar, distante de este poblado unas tres leguas, y el tema de dicha reunion creo que ha sido el ataque á este fuerte. Veremos si vienen.

«Me parece que los insurrectos están pasando hambre, pues aquí no se deja sacar nada de los bohíos, según la orden estrecha que nos dió el teniente Sr. Vegas, y puedes creer que de aquí no sale una rata sin que la registremos. Nuestro teniente es el coco de la gente maleante y el sosiego y tranquilidad de las personas honradas de este poblado.

«Excuso decirte que si los insurrectos tienen hígados para venir aquí (lo cual no harán hasta que se hayan reunido muchísimos), desgraciado del que veamos entre la ranura del alza y el punto de mira, porque se puede contar entre los difuntos.

«Pero está visto que á esta gente le asusta la idea de morir vestido, pues basta decirte que hace unos días salimos 20 hombres al mando del teniente,

y cuando las partidas que por aquí andan se enteraron, corrian como gamos y no pudimos echarles la vista encima.

«Estas salidas las hacemos con mucho sigilo, tanto que no lo saben ni los mismos vecinos de este poblado. De este modo no nos sorprenderán nunca los insurrectos, y cuando podamos cogernos vá á ser para nosotros aquel día fiesta nacional.

«Cuando vamos á hacer una salida, sólo lo sabemos pocos momentos antes, y vamos saliendo del fuerte uno á uno. Los primeros dan un paseo alrededor del fuerte, como si buscaran caracoles para pescar; otros van con el machete cortando palos de la manigua, y los demás como quieren, y como la manigua comienza á 200 pasos del fuerte, en ella nos reunimos y nos internamos sin que nadie lo note.

«Reunidos ya, el teniente nos dispone con nuestra pequeña vanguardia, retaguardia y flanqueos, como si se tratara de un pequeño ejército.

«En fuerza de salir conocemos de tal modo el terreno, que aun cuando se quedara solo alguno de nosotros, volvería al fuerte con toda seguridad, aunque fuera á ojos cerrados. Así es que nunca llevamos práctico.

«Hasta ahora no hemos rehuido ningún encuentro; al contrario, siempre estamos indagando por donde se encuentran los mambises para meterles mano, y nunca se nos ha ocurrido preguntar si van muchos ó pocos, porque lo mismo nos dá.

«Que van tantos como nosotros? Pues á la bayoneta. ¿Qué van ocho ó diez veces más que nosotros? Pues clavamos la rodilla en tierra y tiro vá tiro viene, pero no nos hace retroceder ni una locomotora.

«Tenemos un perro tremendo al que no he oido todavía ladrar, pero en cuanto hay un soldado fuera del fuerte, ya está á su lado y dá vueltas y olfatea, y como encuentre algo extraño no para hasta llamarle la atención y hacer que se vuelva al fortín.

«Al lorito le hemos enseñado á decir: ¡Maceo, Maceo, que apurado te veo!—¿Quién vá ir á tierra?—¡Amador Guerrero!—¿Y el de poca vida?—¡Santa Lucía!, y otras cosas por el estilo que repite el animalito con una fruicion verdaderamente española.

«Las partidas que acuden por aquí son de 40, 50 y 70 hombres; en fin, de todo como en boticas. En Sabana la Mar tienen taller de zapatería y de composición de armamento.

«El comandante del «Jorge Juan» piensa hacer un desembarco con 80 hombres y alguna ametralladora á ver si puede apoderarse de esos talleres. ¡Ojalá nos manden agregarnos á esa expedición, porque desde la acción de los Moscones no le he visto la cara á ningún insurrecto.»

Noticias generales

En la sastrería de la Plaza de Palacio número 7, se corta y construye á toda perfeccion y encontrarán una economía extraordinaria en los precios.

Herido.

Anoche ingreso en este hospital Josefa Nicolás Sanchez, de 13 años vecina de Santomera, con una herida en la cabeza que se la infirió su convecino Pedro Zapata haciéndola un disparo con una pistola, estando cogiendo oliva en el sitio llamado de la Matanza. El juzgado entiende en el asunto.

Licencia.

El director de esta cárcel correccional ha remitido á esta alcaldía la licencia del penado Joaquin Lucas Lax.

Entierro.

Seguido de numeroso y distinguido acompañamiento, se verificó ayer tar-

de el entierro de la Sra. Doña Agueda Soto Adalid.

En la presidencia del duelo, iban don Juan de La Cierva, alcalde de esta capital; canónigo don José Ayuso; Marqués de Villalba; don Juan Ayuso Andreo; D. Manuel Martínez Espinosa; D. Gerónimo Ruiz; D. Virgilio Guirao; don Luis Peñafiel y otros cuyos nombres sentimos no recordar.

Reiteramos á la familia de la finada nuestro mas sentido pésame.

Passaporte.

Se ha concedido passaporte para Sevilla al comandante de la zona de Lorca D. Carlos Artillero, que en breve marchará para Cuba.

Deslinde.

Dicen de Cieza que en la última sesión del Ayuntamiento se presentó una proposición por el farmacéutico Sr. Mérida para que se deslinde y amojone el término de dicha villa con los pueblos vecinos, acordándose efectuarlo así.

Subasta.

El Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia ha remitido á esta Alcaldía para que sea fijado al público en los sitios de costumbre, el edicto anunciando la subasta para contratar el Bolefin oficial de ventas de bienes nacionales para los años 1896-97 y 98.

Captura.

La guardia civil de Lorca ha detenido en dicha ciudad al vecino de la misma Juan Esteban Latorre por estar reclamado por el litmo. Sr. Presidente de esta audiencia, para sufrir condena.

Notas militares.

Se ha dispuesto por la superioridad que del parque de Valencia se remitan al de Cartagena, 21 fusiles sistema Maüsser.

—Hoy probablemente saldrá de Valencia para Cartagena el batallón del regimiento de Vizcaya, con objeto de reforzar la guarnicion de esta plaza.

Pago á los maestros.

En la caja especial de instruccion pública ha quedado abierto el pago del primer trimestre del año corriente, para los maestros de instruccion pública de Jumilla.

Nombramiento.

Ha sido nombrado por R. O. de 18 del actual, secretario de la Comision permanente de armas portátiles de fuego y blancas, creada por R. O. de 9 del mismo, nuestro querido amigo y paisano el capitán de Artillería, D. Pedro Martínez Caivo.

Pleito.

Para mañana está señalada en la audiencia territorial de Albacete, la vista de un pleito seguido en el juzgado de San Juan de esta ciudad por don Mariano del Carmen Gonzalez, con doña Florentina Aragon, sobre jura.

Armamento.

La prensa dedica elogios á la actividad y celo que despliega la antigua fábrica de armas de Toledo en la construcción de armas y cartuchos con destino á nuestro ejército, de operaciones en Cuba.

Se están preparando grandes talleres y maquinaria para la confeccion de cartuchería Maüsser, modelo español de 1892.

Los fusiles se construirán en la de Oviedo.

Para la fabricacion de los cartuchos se han levantado ocho edificios de nueva planta dentro de la fábrica.

Una comision de la misma ha regresado de Alemania, donde estuvo con objeto de adquirir la maquinaria para la fabricacion en España de los cartuchos Maüsser, que hoy se están usando en Cuba.

